

KAISERSTÜHLER WochenBericht

febon
Endingen | 07642 3357
www.febon.de



Beachten
Sie unsere
Zeitungs-
Beilage!

WZO
Heimat erlesen
„Erlesen Sie jetzt auch in unserer App“
Download auf der App Store
Google Play

12 Tage, 6 Produktionen, 14 Vorstellungen Seite 13
Endlich wieder Theater und Musik live: Das 1. „Ending der Kulturpicknick in den Reben“ startet am 14. Juli.

Heiko Stertz neuer Kommandant der Gesamwehr Seite 15
Jahreshauptversammlung der Gesamwehr Endingen – Christian Burkhard verabschiedet.

Inklusion – gemeinsam leben Seite 15
Endingens Inklusionsbeauftragte Sonja Pawellek öffnet den Blick für Veränderungen im Alltag.

Den Kaiserstuhl in den Blickpunkt rücken Seite 22
Siegererhöhung des Internationalen Grauburgunderpreises 2021 findet online am 10. Juli statt.

www.wzo.de

Nr. 25 · Freitag, 25. Juni 2021

51. Jahrgang · Auflage: 19 775

(END)

Auto **Meyer**
Ford
Sommer, Sonne, Coole Preise!
40%*
Über 100 Fahrzeuge zur Auswahl
Verschiedene Sonderangebote
Finden Sie bei uns
» Tageszulassungen
» Vorführwagen
» Jahreswagen
» Werkdienstwagen
*Preisvorlauf in Euro und Prozent gegenüber der unverbindlichen Preisempfehlung des Herstellers eines entsprechenden Neufahrzeugs.
» Auto-Meyer GmbH | 70346 Endingen a.N. | Telefon 0 71 42 92 095-0 | www.auto-meyer.com



Erst kürzlich war das Scheunendach frisch eingedeckt worden.



Blick in das Dachgeschoss.

Fotos: Heike Scheiding-Bröde

Amtliche Bekanntmachungen
der Bürgermeisterämter
Endingen und Forchheim
wöchentlich auf Seite 2

Das Pokalfinale ist bereits ausverkauft

Jechtingen. Das Bezirkspokalturnier der Herren am morgigen Samstag ist bereits ausverkauft. Es gibt also so mit keine Karten an den Tageskasse. Für das Endspiel der Frauen am Sonntag sind noch Karten unter frauen-finale@sv-jechtingen.de und an der Tageskasse erhältlich.

Großbrand in der Wyhler Dorfmitte

Weitsichtiges Handeln und hohe Schlagkraft verhindern Schlimmeres

Wyhl (heb). Rund 170 Einsatzkräfte arbeiteten Montag Nacht, 21. Juni, Hand in Hand bei der Bekämpfung eines Großbrandes in der Ortsmitte. Um 1.57 Uhr wurde die Wyhler Feuerwehr alarmiert, Kommandant Björn Breisacher, der auf seinem Spurt ins Feuerwehrhaus bereits sah, dass es einen Flammenschlag aus dem Dach neben der Apotheke gab, stufte den Einsatz von Alarmstufe 3 auf 4 hoch. Das sollte sich als die absolut richtige Entscheidung erweisen.



Die Brandschutztür hat noch Schlimmeres für die andere Gebäudesseite abgewehrt.

Damit wurden neben der Stützpunktwehr Endingen auch die Feuerwehren Kenzingen alarmiert und zwei Drehleitern angefordert. Sämtliche Bewohner der betroffenen Gebäude hatten sich bei Eintreffen der Feuerwehr bereits auf der Straße gerettet. Eine im Umbau befindliche Scheune im Hinterhof des Gebäudekomplexes der St.-Blasius-Apotheke war in Brand geraten. Da die Gebäude aneinander gebaut sind, konnte der Brand auf zwei verbundene Wohngebäude übergreifen.

Mit sofort errichteten Riegelstellungen versuchte die Feuerwehr ein Übergreifen der Flammen auf das Nachbargebäude zu verhindern. Das sei anfangs auch gelungen, berichtet

Breisacher, aber dann fraßen sich die Flammen doch durch und zerstörten den kompletten Dachstuhl des Wohnhauses. Dieses ist ebenso unbewohnbar wie eine Mietwohnung in einen weiteren Gebäudeteil. Mit zwei Wendehöhen von den Drehleitern aus und weiteren 15 C-Rohren bekämpften die Feuerwehrleute aus Wyhl, Endingen und Kenzingen die Flammen. Sie konnten durch ihren unermühten Einsatz verhindern, dass auch das Gebäude der Apotheke in Brand geriet. Zur

Verstärkung wurden zusätzlich die Ortsteilwehren aus Endingen nachalarmiert, berichtete Breisacher. Er hatte die Einsatzleitung gemeinsam mit Kreisbrandmeister Christian Leiblich inne, vor Ort waren auch Bürgermeister Ferdinand Burger, acht Polizeibeamte, Vertreter der Netze BW, der DRK-Ortsverein Wyhl sowie Jechtingen-Leiselheim mit knapp 20 Leuten, ein Rettungswagen sowie ein Notarzt. „Wir sind dankbar, dass es keine Verletzten gab, glücklicherweise weder unter den Bewohnern, die vom DRK versorgt wurden, noch unter den Einsatzkräften“, betonte der Kreisbrandmeister. Das sei bei solch einem schwierigen und kräftezehrenden Einsatz nicht selbstverständlich. Vor Ort waren auch die stellvertretenden Kreisbrandmeister Engelbert Kläger (Endingen) und Karl Weiß (Kenzingen) sowie Bezirksbrandmeister Adrian Wibel.

„Wir haben an die 70 Atemschutzflaschen verbraucht“, bilanzierte Breisacher, an die 20 Fahrzeuge waren vor Ort. Philipp Nössler sagte auf Nachfrage, dass das Dach des Ökonomiegebäudes erst kürzlich neu gedeckt und mit Photovoltaik ausgestattet wurde. Er sei froh, dass wenigstens die Apotheke unbe-

schadet blieb und weiterhin für die Kunden geöffnet sein kann.

Nach gut zwei Stunden war das Feuer gelöscht, die Feuerwehren Kenzingen und Endingen rückten in den frühen Morgenstunden ab, die Wyhler Wehr war auch in den Morgenstunden am Einsatzort und regelte unter anderem den Verkehr. Eine Brandschutztür nebst Brandschutzwand in einem der Dachgeschosse hat gute Arbeit geleistet. „Die baulichen Gegebenheiten haben dennoch ein Übergreifen nicht verhindern können“, sagte Leiblich. Er lobte die vorbildliche Arbeit am Einsatzort und betonte, „das, was wir retten konnten, haben wir gehalten“. Seiner Meinung nach war die Riegelstellung „Gold wert“ damit sei ein wichtiger und richtiger Punkt gesetzt worden. Der immense Wasserverbrauch für diesen Brand konnte gut bewerkstelligt werden. „Wasser war immer da“, Bürgermeister Ferdinand Burger richtete ein großes Kompliment an alle Rettungskräfte. Er sorgte für die Unterbringung der beiden Familien. Der entstandene Sachschaden liegt vermutlich bei über einer Million Euro. Der Polizeiposten Endingen übernimmt die Ermittlungen zur Brandursache und geht mittlerweile nicht von Brandstiftung aus.

Patrozinium

Endingen. Am Sonntag, 4. Juli, 10.30 Uhr, feiert die Pfarre St. Peter ihr Patrozinium mit einem festlichen Gottesdienst am Erlweier. Bei schlechtem Wetter findet der Gottesdienst in der Peterskirche statt. Vorbereitet vom Gemeindeteam Endingen, sorgen eine Gruppe um Kirchenmusiker Michele Savino und der Kirchenchor für die musikalische Gestaltung. Pfarrer Jürgen Schindler wird der Feier vorstehen. Für den Patroziniumsgottesdienst ist eine Anmeldung erforderlich bis spätestens Donnerstag, 1. Juli, 18 Uhr. Sie ist möglich online unter www.senoka.de oder telefonisch über das Pfarrbüro Endingen unter 07642/7043. Besucher sollten eine eigene Sitzgelegenheit und Sonnenschutz mitbringen.

Mahnwache

Endingen. Am Mittwoch, 30. Juni, wird in Zusammenarbeit mit dem BUNDU eine Mahnwache abgehalten, womit der Rückbau des Kernkraftwerks Fessenheim kritisch begleitet werden soll. Sie beginnt um 18.30 Uhr auf dem Marktplatz, Gastredner ist Stefan Aucher. Er ist neuer BUND-Geschäftsführer und Mitglied in der "Rückbau-Kommission".

GYROSSPIESSE
zarte Schweinefleischchen mediterran gewürzt
1,39 € nur
GOURMETKÜCHE
OGHSENBACKLE 2 Portionen
19,99 €

HACKFLEISCH
beste Metzgerqualität
8,99 € 1 kg
SCHWEINESCHNITZEL
oder Geschneitzelles von besten Landschweinen
1,19 € 100 g

DER KAISER Metzger
WWW.METZGEREI-KAISER.DE
ANGEBOTE
28.06.-03.07.2021
Zigeuner- oder lachsschinken der magere Brotbelag 1,89 € 100 g
Bierschinken mit hohem Magerfleischanteil 1,19 € 100 g
Tortellinisalat nach Italienischem Rezept 1,39 € 100 g

LYONER
mehrfach gold prämiert
5,00 € 500 g
LIEFERSERVICE
1 BESTELLUNG
Tel. 07643-265 Mail: info@metzgeri-kaiser.de
2 LIEFERUNG
Lieferpauschale 2,50 € alle Ortschaften werden Mi + Sa angefahren
3 BEZAHLUNG
Kontaktlos per EC-Cash oder Bar

GRILLPAKET
2 KG GRILLFLEISCH
hochwertig
• Grillsteak Hals • Grillwürste
• Grillsteak Rücken • Bratwürste
• Grillbauchspeise • Merguez
• Pollo Fino
2-Liter-Flasche helles Pilsenerbier aus Riegel gratis! zzgl. Pfand
30€

RHEINHAUSEN 07643-265

RIEGEL 07642-9211232

HERBOLZHEIM 07643-221

Andersingen u. Illingen urdortshafen · Bötterich/Sonnenwiese